



# 国中だより

一中ホームページ：国立市HP→くにたちの教育→国立市立小中学校へアクセス

国立第一中学校

学校だより

平成28年度6月号

6月15日発行

## 情報モラルを身に付け、情報社会をよりよく生きる

校長 黒田 宏一

アジサイの花が道端や家々の庭に顔を見せ始め、国立の街に彩りを添えてくれています。平成28年度の教育活動が始まってから約2ヶ月が過ぎました。最初の大きな学校行事となる第70回体育大会を5月28日（土）に実施いたしました。多数の保護者・地域の皆様にご来校いただき、心より御礼申し上げます。生徒も皆様からたくさんの励ましをいただき存分に力を発揮したものと確信いたします。本当にありがとうございました。

さて、本校では今年度、東京都教育委員会より「情報モラル推進校」の指定を受け、情報モラルや情報リテラシーに関する教育の充実を図るための取組や授業実践を推進しています。皆さまもご承知の通り、インターネット上での誹謗中傷やいじめ、またインターネット上の犯罪や違法・有害情報等の問題を踏まえ、情報モラルについて正しく理解し、確実に身に付けることが求められています。この情報モラル教育を通して生徒に身に付けさせたい力は3つです。

### 1. 情報社会の理解

- ・複製や拡散が容易であるなど、情報の特性に関する基本的な知識、例えば著作権や個人情報の保護などについての知識を正しく理解し身に付けること。

### 2. 情報社会に必要な能力

- ・様々な情報を取捨選択する能力や、根拠を明確にして情報を発信する能力を身に付けること。

### 3. 情報社会へ関わる態度

- ・受け手への十分な配慮に基づいて情報を発信できる能力や態度、特にルールやマナーの意義を理解し、守ることが出来る態度を身に付けること。

その上で生徒には、次のような事柄を学習してほしいと願っています。

- ①情報発信による他人や社会へのプラスやマイナスの影響について考えること。
- ②ネットワーク上のルールやマナーを守ることの意味について考えること。
- ③情報には自他の権利があること。
- ④情報には誤ったものや危険なものがあることを考え、その判断ができること。
- ⑤ネット依存等、健康を害するような行動について考えること。等

そのためにも「まずは教師から！」ということで、5月にLINE株式会社の方を講師に招き教員研修会を行いました。その中では、情報モラルの根本である人間としてのモラルや道徳心を育むことが重要であることや、使う人の意識向上やその教育の充実がなければ、フィルタリング等安全のためのシステムも機能しないなど、今後学習する上での大切な視点を確認することが出来ました。また、ワークショップの一部も紹介していただき、効果的な学習方法の提供もありました。それは誰もが考えられるもので、例えばこれまでSNSを利用したことのない生徒（本校では、未利用率は約3割です。）にも情報モラルを考えやすい課題でした。生徒は、現在「SNS一中ルール」の策定に向け、公募で選出した策定委員会の生徒を中心に「一中ルール」策定のためのアンケート調査や学級討議等を企画しながら、1学期末決定に向けての取組を行っているところです。2学年では、情報モラルについての調べ学習に取り組んでいます。2学期以降その成果を他学年や小学生に発表する予定です。

生徒の中には、「『一中ルール』を作っても皆守れるのだろうか？」と心配する声も聞かれます。ですが、やらなければ何も変わりません。また、中学生の3年間という今だけのことではなく、将来にわたって身に付けてほしい大事な力です。そして、情報端末を目の前にして向き合うのはほとんどの場合1人だけです。すなわち正しく判断し自分を守るのは、自分一人しかいないということです。そのためにも私たち大人は、情報モラルについて生徒と向き合い必要な力を身に付けるための努力をして行かなければなりません。「SNS一中ルール」を参考にしながら「SNS家庭ルール」を作るなど、ご家庭では是非、情報モラルについて話し合う時間を設けてもらうようお願いいたします。何よりも保護者の皆様のお力が大きな力であり必要です。



## 第70回 体育大会が開催されました

5月28日（土）晴天に恵まれ、第70回体育大会が開催されました。この日のためにどのクラスもクラス一丸となって勝利に向けて頑張ってきました。そして当日は、多くの来賓の方や、保護者の方の力強い応援が大きな力となって生徒達は真剣に競技することができました。全クラスがこの日のために、一生懸命練習をしてきた結果、歓喜あり涙ありで、どのクラスからもやり遂げた満足感が感じられました。



〇〇〇国立一中 第70回 体育大会の成績〇〇〇

🏆優勝 1年2組 2年4組 3年1組

🏆準優勝 1年4組 2年2組 3年2組



### SNS 一中ルールについて

6月9日（火）に全校生徒を体育館に集めて、生活

今年度都教育委員会で「SNS 東京ルール」を策定いたしました。これは近年児童・生徒が、いじめトラブルに巻き込まれるケースが増えており、トラブル等や学習への秋影響を防ぐためのものです。このことに伴いまして、各学校において独自のルール作りを始めていまい中ルール策定実行委員」を〇名の生徒が立候補してくれました。今後、実行委員を中心とした活動を活発にし、保護者や地域の方からの貴重なご意見等いただきながら、生徒の手でルール作りを行っていきます。

保護者向けのアンケートも行いますので、ご協力お願いいたします。



photo.jp - 5344805

### お知らせ

○**6月22日(水)から24日(金)**までの3日間で**期末テスト**を実施します。1年生は初めてのテストです。是非悔いの残らないように頑張ってください。

○**6月13日(月)セーフティ教室**を開催しました。立川警察署から生活安全課のスクールサポーターの方から、携帯電話によるトラブルに関して、DVDを見ながら真剣に学ぶことができました。

### 【情報モラル講演会のお知らせ】

日 時 **平成28年6月17日(金)**

内 容 **「ネット・ケータイの賢い使い方」**

1年生 8時45分～ 9時35分

2年生 9時45分～ 10時35分

3年生 10時45分～ 11時35分

講 師 プラムシステムズ（株）山本 啓史

※保護者の方も是非ご参加ください。

内容は同じですので、どの時間でもかまいません。

お子様とともに、家庭ルール作りに役立ててください。

## 《6, 7月の主な予定》

### 6月

- 13日(月) セーフティ教室
- 22日(水) 期末試験(保体・国語・技家)
- 23日(木) 期末試験(数学・美術・社会)
- 24日(金) 期末試験(理科・音楽・英語)
- 24日(金) 多摩特研球技大会 A組
- 30日(木) 歯科検診(全)



### 7月

- 4日(月) 避難訓練 専門・中央委員会
- 5日(火) 生徒会朝礼
- 7日(木) 学力調査(2)
- 8日(金) 進路説明会(3) 保護者会(3・A)
- 11日(月) 保護者会(1)
- 13日(水) ⑤、⑥カッター部活動再登校
- 15日(金) 保護者会(2)
- 18日(月) 海の日
- 19日(火) 給食終・大掃除 ⑥
- 20日(水) 終業式
- 21日(木) 夏季休業日始
- 25日(月) ~27(水) 水泳指導 三者面談始

